

A la paroisse :

Nous avons célébré le baptême de Max et Henry Ferrero.
Jeudi 11 novembre : une seule messe à 11h, l'église sera ensuite fermée.

Un comité de lecture de la CIASE a été constitué sur la paroisse. Comité de 6 personnes : quatre laïcs, une religieuse et un prêtre de la paroisse. Ce comité se réunira dans les prochains jours et au cours des prochains mois pour recevoir et évaluer ce rapport et prendre les dispositions qui lui sembleront indispensables à la mission de la paroisse.

Les Midis de Chaillot

Vendredi 19 novembre 2021

Reconstruction-restauration de Notre-Dame : enjeux et problématique

Madame Caroline Piel,
Inspectrice générale des patrimoines,
collège monuments historiques,
Pour l' Ile-de-France et les hauts-de-France.

13h- 14h : Conférence
dans la crypte de l'église
31 avenue Marceau 75116 Paris

GRANDE BRADERIE de l'ENTRAIDE de CHAILLOT

Vendredi 19 novembre
14h-19h
Samedi 20 novembre
11h-18h
Dimanche 21 novembre
12h-15h

Vêtements homme/femme/enfant Livres/jouets/accessoires

Crypte de l'église
31 avenue Marceau
75116 Paris



PAROISSE
SAINT PIERRE
DE CHAILLOT

28 rue de Chaillot 75116 Paris
Tél. 01 47 20 12 33
st.pierre.chaillot@eglise-chaillot.com
http://www.eglise-chaillot.com

Dimanche 7 novembre 2021, 32^{ème} dimanche du temps ordinaire

Deux petites pièces de monnaie

Le discours sur la viduité ou le veuvage était un lieu commun de la littérature antique chrétienne. L'attention aux veufs et aux veuves tient au fait nouveau que Jésus porte sur toutes les situations humaines peu ou pas considérées par la barbarie, un regard singulier. Il n'y a pas de situation humaine qu'il ignore. Veuves, enfants, malades, possédés, orphelins, morts, handicapés, riches et pauvres, bien-portants, rien de ce qui est vraiment humain ne lui est étranger.

Aujourd'hui Jésus regarde une veuve. Pauvre. Qui met toutes ses économies dans le tronc du temple. Il ne lui reste plus rien pour vivre. Et Jésus fait son éloge.

Jésus regarde les veuves et les veufs de notre paroisse, de notre quartier. Il voit la perte irréparable qui les touche. Un grand vide s'est creusé en eux. Parfois une peine immense les habite. Ils sont inconsolables.

Se pourrait-il qu'ils fassent offrande à Dieu, même de cela ? Sans doute avec un sentiment d'incompréhension : « pourquoi m'as-tu retiré celui/celle que j'aimais ? » Se pourrait-il qu'une veuve chrétienne, un veuf, puissent offrir à Dieu ce grand vide, cette blessure attachée à son flanc ?

Bien pauvre offrande direz-vous ? Comme celle de la veuve. Comme celle de Jésus sur la croix qui n'a qu'un corps déchiré dans une âme innocente à offrir pour le salut du monde.

P Ollier

Dans le diocèse :

Aux captifs, la libération, fondé en 1982 par Patrick Giros, prêtre du diocèse de Paris, fête ses 40 ans. A cette occasion, une expo photo présentant l'action et le charisme de l'association auprès des personnes de la rue, personnes sans-abris et personnes en prostitution, est présentée dans notre arrondissement au Parc Ste Perrine, 41, rue Mirabeau, 75016 PARIS (Métro Chardon Lagache) du 17 novembre au 6 décembre. Occasion pour tous d'une promenade instructive et évangélisatrice !

Chant d'entrée

**Criez de joie, vous les pauvres de cœur,
Vous les enfants bien-aimés du Seigneur
Ouvrez les yeux, car le Royaume est là,
Voici pour vous le Sauveur.**

Je bénirai le Seigneur en tout temps, Venez chanter, magnifier le Seigneur,
Mon âme exulte et jubile en mon Dieu. Quand je l'appelle, toujours il répond.
Que les petits écoutent et crient de De mes frayeurs, il vient me délivrer.
joie, Son nom de gloire est puissant.
Heureux, car ils verront Dieu.

Lecture du premier livre des Rois (1 R 17, 10-16)

En ces jours-là, le prophète Élie partit pour Sarepta, et il parvint à l'entrée de la ville. Une veuve ramassait du bois ; il l'appela et lui dit : « Veux-tu me puiser, avec ta cruche, un peu d'eau pour que je boive ? » Elle alla en puiser. Il lui dit encore : « Apporte-moi aussi un morceau de pain. » Elle répondit : « Je le jure par la vie du Seigneur ton Dieu : je n'ai pas de pain. J'ai seulement, dans une jarre, une poignée de farine, et un peu d'huile dans un vase. Je ramasse deux morceaux de bois, je rentre préparer pour moi et pour mon fils ce qui nous reste. Nous le mangerons, et puis nous mourrons. » Élie lui dit alors : « N'aie pas peur, va, fais ce que tu as dit. Mais d'abord cuis-moi une petite galette et apporte-la-moi ; ensuite tu en feras pour toi et ton fils. Car ainsi parle le Seigneur, Dieu d'Israël : Jarre de farine point ne s'épuisera, vase d'huile point ne se videra, jusqu'au jour où le Seigneur donnera la pluie pour arroser la terre. » La femme alla faire ce qu'Élie lui avait demandé, et pendant longtemps, le prophète, elle-même et son fils eurent à manger. Et la jarre de farine ne s'épuisa pas, et le vase d'huile ne se vida pas, ainsi que le Seigneur l'avait annoncé par l'intermédiaire d'Élie.

Psaume 145

« Chante, ô mon âme, la louange du Seigneur ! »

Le Seigneur garde à jamais sa fidélité, / il fait justice aux opprimés ;
aux affamés, il donne le pain ; / le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, / le Seigneur redresse les accablés,
le Seigneur aime les justes, / le Seigneur protège l'étranger.

Il soutient la veuve et l'orphelin, / il égare les pas du méchant.

D'âge en âge, le Seigneur régnera : / ton Dieu, ô Sion, pour toujours !

Lecture de la lettre aux Hébreux (He 9, 24-28)

Le Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, figure du sanctuaire véritable ; il est entré dans le ciel même, afin de se tenir maintenant pour nous devant la face de Dieu. Il n'a pas à s'offrir lui-même plusieurs fois, comme le grand prêtre qui, tous les ans, entrait dans le sanctuaire en offrant un sang qui n'était pas le sien ; car alors, le Christ aurait dû plusieurs fois souffrir la Passion depuis la fondation du monde. Mais en fait, c'est une fois pour toutes, à la fin des temps, qu'il s'est manifesté pour détruire le péché par son sacrifice. Et, comme le sort des hommes est de mourir une seule fois et puis d'être jugés, ainsi le Christ s'est-il offert une seule fois pour enlever les péchés de la multitude ; il apparaîtra une seconde fois, non plus à cause du péché, mais pour le salut de ceux qui l'attendent.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 12, 38-44)

En ce temps-là, dans son enseignement, Jésus disait aux foules : « Méfiez-vous des scribes, qui tiennent à se promener en vêtements d'apparat et qui aiment les salutations sur les places publiques, les sièges d'honneur dans les synagogues, et les places d'honneur dans les dîners. Ils dévorent les biens des veuves et, pour l'apparence, ils font de longues prières : ils seront d'autant plus sévèrement jugés. » Jésus s'était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait comment la foule y mettait de l'argent. Beaucoup de riches y mettaient de grosses sommes. Une pauvre veuve s'avança et mit deux petites pièces de monnaie. Jésus appela ses disciples et leur déclara : « Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis dans le Trésor plus que tous les autres. Car tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre. »

Prière universelle

Dieu de toute grâce, viens à notre secours

Action de Grâce

**Voici le Corps et le Sang du Seigneur,
La coupe du Salut et le Pain de la vie.
Dieu immortel se donne en nourriture
Pour que nous ayons la Vie éternelle.**

Au moment de passer vers le Père
Le Seigneur prit du pain et du vin
Pour que soit accompli le mystère
Qui apaise à jamais notre faim.

Dieu se livre lui-même en partage,
Par amour pour son peuple affamé
Il nous comble de son héritage
Afin que nous soyons rassasiés